
Compte-rendu de la 3ème rencontre des
éco-délégués (12/12/2023)

Présents :
1. Yacine 6A
2. Maryam 6A (sup.)
3. Samuel 6B
4. Paul 6C
5. Chloé 6C (sup.)
6. Hadidja 5B
7. Eliya 5C
8. Zara 5A
9. Mathis 5C (sup.)
10. Gabriel (internat)

11. Jeanne 4C
12. Elyse 3A
13. Salma 3B

Absents :

● Léa R. 4C (sup.)
● Fiona 3C
● Angharad 6B (sup.)
● Bouda 4A
● Malo 4B

Temps 1 : Présentation des idées de projets par les différentes commissions :

● Pour la commission Déchets, Elyse a présenté l’idée de mettre en place des

poubelles de tri dans chaque salle pour trier le papier des autres déchets.

Cette mise en place s’accompagnerait d’un concours d’affiche sur le thème du tri sélectif.

L’affiche gagnante serait épinglée au-dessus du coin tri de chaque salle de classe.

Pour information le tri du papier au niveau du collège se fait via l’école qui a un partenariat avec

Alternatri. Se renseigner auprès de Barbara et/ou directement auprès d’Alternatri car il y a aussi

possibilité de recycler les stylos, les piles ou même les mégots : https://trelaze-49.alternatri.fr/

Salma et Eliya ont fait le bilan de la réunion de quartier concernant la propreté de l’esplanade de

jeux Youri Gagarine. Elles proposent d’organiser une "clean walk" dans le collège (cour et

salles) ainsi qu’aux alentours, en partenariat avec l’école. Ce moment sera précédé d’un temps

de sensibilisation sur la gestion des déchets.

https://trelaze-49.alternatri.fr/


● Pour la commission Energie, Paul et Chloé ont proposé la mise en place de

panneaux solaires sur le toit pour que le collège soit autonome en énergie. Une

bonne idée mais qui dépasse le cadre des missions des éco-délégués.

Gabriel a rappelé le fait que la lumière extérieure reste allumée jusqu’à tard le soir, il doit

écrire un message sur Ecole Directe à M. Calleau pour proposer une plage horaire qui

correspond mieux notamment aux usages des internes le soir.

● Pour la commission Gaspillage, Salma et Eliya ont proposé la mise en place d’une

table de troc à la cantine, sur laquelle les élèves pourraient mettre des desserts et/ou

fruits qui auraient été pris mais dont les élèves ne voudraient finalement pas. (Un

exemple de table de troc dans un collège de Choisy-le-Roi :

https://vimeo.com/190263401)

● Pour la commission Jardin, aucune proposition n’a été faite ce jour. M.Chauveau a

rappelé l’idée de récupérer les pichets d’eau pour alimenter les récupérateurs d’eau

du jardin. Il faudrait que les derniers à passer s’occupent de cette mission : le lundi

les scoistes de 4ème, le mardi les scoistes de 4ème et 3ème, le mercredi les

internes, le jeudi les scoistes de 3ème, le vendredi les 6ème C.

Temps 2 : Un vote a été réalisé pour hiérarchiser les propositions et déterminer celles qui

seront menées à bien dans l’année.

● La proposition "clean walk" arrive en première position et les élèves suivants sont

chargés de son organisation : Salma, Eliya, Samuel, Zara, Gabriel, et Mathis

● La proposition Table de troc à la cantine arrive en 2ème position et les élèves

suivants sont chargés de son organisation : Chloé, Mariam et Hadidja

● La proposition Tri sélectif et concours d’affiche arrive en 3ème position et les élèves

suivants sont chargés de son organisation : Elyse, Jeanne, Léa et Paul.

Prochaine réunion des éco-délégués le mardi 9 janvier à 13h au CDI.

https://vimeo.com/190263401

